

# VOTRE RÉGION

**GAP** | Avec l'Adoc 04/05, lundi soir  
**Cancer : « Faites le choix de la vie »**



C'est à Gap que l'Adoc 04-05 partageait le pot de l'amitié avec ses partenaires, lundi soir.

Le président Guy Clément était ravi, lundi soir, de réunir tous ceux qui participent au succès de l'Adoc, Association de dépistage organisé du cancer, et qui contribuent aux performances réussies dans le département comme, dans celui des Alpes-de-Haute-Provence puisque désormais associé à celui des Hautes-Alpes.

**« Il ne prévient pas »**

Salariées, bénévoles, administrateurs et quelques-uns des partenaires qu'ils soient la Ville, l'OMS... se sont donc retrouvés au restaurant le Bon Hôtel, autour du pot de l'amitié : « Le mérite vous revient à vous tous, a précisé le président Clément. Parce que vous êtes des femmes et des hommes qui, un jour ou l'autre, devront ou sont déjà passés par la case du dépistage organisé, et peuvent donc se faire nos avocats ». « Le cancer ne

prévient pas et il peut diffuser et s'aggraver pendant 8 à 10 ans, sans que nous ne ressentions des symptômes, poursuivait-il. Faites donc avec Adoc, le choix de la vie, faites la révision des 50 000. Puis tous les deux ans. Il n'y a pas de raison de soigner sa voiture mieux que soi-même. »

**« Le dépistage organisé, c'est quand tout va bien qu'il faut y penser »**

Le dépistage avance dans notre région... 750 sites dans les deux départements vont relayer cette invitation au dépistage et les opérations "Mars bleu" pour celui du colon, "Octobre rose" pour celui du sein. Les mairies, les institutions s'y mettent aussi, les entreprises prennent des initiatives. « Dites le bien autour de vous, invitez encore le président Clément. Le dépistage organisé, c'est quand tout va bien qu'il faut y penser ».

**HAUTES-ALPES** | Une ordonnance ministérielle incitant à l'autoconsommation a été signée en juillet

## Ils veulent faire briller l'énergie photovoltaïque

Ils utilisent le soleil, l'une des principales ressources des Hautes-Alpes, pour produire de l'énergie. Eux, ce sont Benjamin Lecomte et Jean Ganzhorn, membres de la société coopérative Énergie renouvelable du Gapençais (ERdG). Ingénieurs de formation, ils battent la campagne (et les villes) pour convaincre le quidam des bienfaits du photovoltaïque.

Surtout, ils prônent depuis peu l'autoconsommation d'électricité via le solaire. Une pratique autorisée par l'État en juillet. Mais qui peine encore à se démocratiser dans les Hautes-Alpes.

**« Une baisse de 20 % sur la facture d'électricité »**

Le 27 juillet, Ségolène Royal, ministre de l'Environnement, présentait une ordonnance destinée à favoriser l'autoconsommation d'électricité, via panneaux solaires, pour les ménages et les entreprises équipés. Le principe est simple : on produit soi-même son courant et on le consomme, tout en restant branché sur le réseau EDF. Soit pour lui soustraire de l'électricité si la production est insuffisante, soit pour lui en injecter si surproduction il y a.

« L'intérêt est d'acheter des panneaux solaires de manière groupée, au sein d'un même quartier par exemple, explique Jean Ganzhorn. Nous, nous sommes là pour un accompagnement à la carte, de l'installation à la formation. »

Aujourd'hui, un panneau



Benjamin Lecomte (à gauche) et Jean Ganzhorn espèrent développer l'autoconsommation d'électricité via des panneaux solaires, dans les Hautes-Alpes. Une pratique « écologique et économique », selon eux. Photo Le DU/A.O.

solaire produisant 400 kWh par an coûte près de 500 €. « On peut en installer de partout, assure Benjamin Lecomte. Surtout, ça permet de faire baisser de 20 % sa facture d'électricité, en "effaçant" l'appel au réseau EDF. » Les consommations en journée des réfrigérateurs, congélateurs et box internet sont visées.

« On essaie de casser l'image du photovoltaïque qui se-

rait réservé à une élite, reprend Benjamin Lecomte. Aujourd'hui, les prix ont baissé. C'est un mode de pensée collaboratif et écologique. Si on veut s'éloigner du nucléaire, il faut des initiatives comme celle-ci. » Pour l'instant, seule une poignée de Haut-Alpins, du côté d'Embrun, Savines-le-Lac ou encore Valloise, font confiance au soleil pour produire leur énergie.

A.O.

**LE CHIFFRE**

**20** En moyenne, c'est le pourcentage de baisse que le particulier pourrait constater sur sa facture d'électricité s'il adoptait l'autoconsommation, via le photovoltaïque. « Dans les Hautes-Alpes, on est bénis des dieux avec le soleil et le froid, constate Jean Ganzhorn. C'est parfait pour les panneaux solaires. »

**L'INFO EN +**

**ERdG, KÉZAKO ?**

Énergie renouvelable du Gapençais (ERdG) est une société coopérative d'intérêt collectif créée en mars 2016. Elle compte une quarantaine de sociétaires, pour le moment, dont des citoyens, des associations, des entreprises et des collectivités locales. Son but est de développer de manière locale le photovoltaïque, le petit éolien, le petit hydraulique et la méthanisation. Benjamin Lecomte est l'un des cofondateurs d'ERdG. Jean Ganzhorn est sociétaire. Tous deux sont ingénieurs de formation.

### Un projet de méthaniseur à Avançon, un autre à Gap

Les membres d'ERdG planchent sur un projet de méthaniseur à Avançon (lire le DL du 10 mai 2016). « L'étude de faisabilité est à venir, explique Benjamin Lecomte. Le méthaniseur produirait de l'électricité pour 600 foyers. Un méthaniseur est un appareil qui crée de l'énergie à partir de déchets. Oui, comme dans "Retour vers le futur"... À Avançon, il fonctionnerait avec du lisier, du fumier et des déchets verts. Son coût ? 2,5 millions d'euros.

En attendant de voir ce projet aboutir, les ingénieurs

d'ERdG vont mettre en service, en début d'année, un petit méthaniseur mobile. À Gap, le magasin Biocoop sera partenaire de l'opération. « Ils nous fourniront les déchets organiques. On pourra faire du gaz ou de l'électricité », détaille Jean Ganzhorn. Les deux hommes assurent que l'engouement dans le département pour ce type de bioréacteurs est fort. Notamment dans les cantines ou les restaurants. « L'enjeu, c'est la transition énergétique, rappelle Benjamin Lecomte. Et il est immense. »

A.O.

Transformée en **BELGIQUE**

**10,95 € LE KG**

TERRINE DE CANARD/MANDARINE  
 OU TERRINE DE PORC QUATRE NOIX  
 OU TERRINE DE PORC/FIGUES FOREZIA

(Suggestions de présentation) Dans les magasins équipés d'un rayon charcuterie traditionnel.

**OFFENSIVE PRIX**

DU 13 AU 18 DÉCEMBRE\*

**15,50 € LE KG**

JAMBON SEC POIVRÉ FUMÉ  
 AU FEU DE BOIS EN CORSE

Transformé en **FRANCE**

**SPÉCIAL CHARCUTERIE FROMAGE**

**Intermarché**  
 TOUS UNIS CONTRE LA VIE CHÈRE



**CHORGES • EMBRUN  
 GAP • GUILLESTRE  
 LA FARE EN CHAMPSAUR  
 LARAGNE • TALLARD**

RÉGIE PUBLICITÉ • Éts PIERRELATTE CEDEX • RCS VALENCE 301 161 170 • SAS au capital de 48000 € • Sous réserve d'erreurs typographiques • Photos non contractuelles • Suggestion de présentation • Promotions valables du 13 au 18 décembre 2016 (sauf fruits et légumes) • Les articles proposés ont été commandés en quantités suffisantes pour répondre à la demande. Si l'un d'eux venait à manquer malgré nos précautions, vous pouvez vous adresser à l'accueil de votre magasin pendant l'opération, ce produit ou un produit similaire vous sera fourni dans les meilleurs délais (sous réserve de disponibilité chez notre fournisseur).